



していただかなければ、国が莫大なる国費を授じてやりましても、その効果が十分期待できないと私は思うのであります。

○國務大臣(正力松太郎君) 学者の意見が反映するように努力いたします。

○海野三朗君 国務大臣はこの科学について非常に御卓見をお持ちになつていらっしゃる方であると考えておりますから、私は非常なる期待を持って伺つておるわけですが、できるだけその趣意に沿うようにするといふお考えでは、私はちょっと困るのであります。研究者の自治性を生かしてやろうという点については、自信をお持ちになって大臣はおっしゃっておるのでござりますが、ただおざなりの御答弁ではないのでございましょうね。

○國務大臣(正力松太郎君) もちろんおざなりでは申し上げません。そういうふうに真から努力いたします。

○委員長(三輪貞治君) ちょっと速記をとめて、「速記中止」

○委員長(三輪貞治君) 速記をつけて下さい。他に御発言もなければ、質疑は尽きたものと認めて御異議ございませんか。

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕

○委員長(三輪貞治君) 御異議ないと認めます。

これより日本原子力研究所法案、原子燃料公社法案、及び核原料物質開発促進臨時措置法案に入ります。

促進臨時措置法案の討論に入ります。御意見のある方は賛否を明らかにしてお述べを願います。

○海野三朗君 この三法案はまことに

時宜に適した、むしろおそいぐらいに考えられます。重要な法案であると思ひます。この法案を読んで見ますと、原子力に関する限りとある政策の立案に当りましては、一た

府の役人の作った政策が、専門家である学者の研究を拘束できるように作られております。これでは第一線で研究に當る科学者の意見が原子力政策の立案に全く反映されないようになつておりますと、いうと効果が上らないのに参ります。

○委員長(三輪貞治君) 付帯決議を付して、そうしてこの三法案に賛成の意を表したいと思います。この付帯決議案をただいま読みで、この点について私はここに付帯決議をしてやるといふ点については、自信をもつて組織を立てて発足したものとの運営につきましては、極力政治力の支配線で研究に當る科学者の意見が原子力政策の立案に全く反映されないようになります。

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕

政府は、日本原子力研究所の運営に当つては、原子力基本法の精神に基づき、民衆的運営がなされるよう指導監督し、特に研究者の自治性と研究の自由がそこなわれないよう留意するとともに、その研究が十分原子力委員会に反映するよう万全を期すること。

○委員長(三輪貞治君) 付帯決議案では、日本原子力研究所の運営に当つては、原子力基本法の精神に基づき、民衆的運営がなされるよう指導監督し、特に研究者の自治性と研究の自由がそこなわれないよう留意するとともに、その研究が十分原

子力委員会に反映するよう万全を期すること。

○委員長(三輪貞治君) 付帯決議案では、日本原子力研究所の運営に当つては、原子力基本法の精神に基づき、民衆的運営がなされるよう指導監督し、特に研究者の自治性と研究の自由がそこなわれないよう留意するとともに、その研究が十分原

子力委員会に反映するよう万全を期すること。

○委員長(三輪貞治君) 付帯決議案では、日本原子力研究所の運営に当つては、原子力基本法の精神に基づき、民衆的運営がなされるよう指導監督し、特に研究者の自治性と研究の自由がそこなわれないよう

留意するとともに、その研究が十分原

子力委員会に反映するよう万全を期すること。

○委員長(三輪貞治君) 付帯決議案では、日本原子力研究所の運営に当つては、原子力基本法の精神に基づき、民衆的運営がなされるよう指導監督し、特に研究者の自治性と研究の自由がそこなわれないよう

の点につきましては十分慎重なる御指導を願いたいと思います。

次には、研究の自由を尊重するとと思ひます。この法案を読んで見ますと、この運営に当りましては、一たん発足したもの、すなわち国会で計画を立て組織を立てて発足したものの運営につきましては、極力政治力の支配下から離して、政治の渦中にこの原子力というものを入れないようにといふ点を十分御考慮を願わなければならぬ

ことがあります。

○委員長(三輪貞治君) 他の御意見も

付帯決議案にも賛成申し上げて、本

案の付帯決議にも賛成申し上げます。

○委員長(三輪貞治君) 他に御意見も

付帯決議案を議題といたします。

○委員長(三輪貞治君) 次に、討論中

に述べられました海野三朗君提出の付帯決議案を議題といたします。

○委員長(三輪貞治君) 海野三朗君提出の付帯決議案に対する付帯決議案を本委員会の決議とすることに賛成の方の挙手を下さります。

○委員長(三輪貞治君) 認めます。

以上申し上げまして、海野議員の提

出

苔米地義三 海野 三朗  
上林 忠次 豊田 雅孝

決議を付して本法案に賛成の意を表すものでござります。

○白川一雄君 私は自由民主党を代表いたしまして、三点を述べて賛成の討

論といいたしたいと思ひます。

高度の科学を基礎にいたした革命的

ためには多額の国費を要するものでありますので、お祭り騒ぎに時間の

むだと経費のむだをするということは、この進歩をおくらし、ある場合には阻止するというようなことは、日本の

経済力の実力から見ましても、この進歩をおくらすことであるといふように思ひますので、この点につきましては、

お参考人の方は、順次御署名を願います。

○委員長(三輪貞治君) お諮りいたしました。百貨店法案について参考人の出席を求め、意見を聞くことに御異議ございませんか。

○委員長(三輪貞治君) 御異議ないと認め、さよう決定いたしました。

○委員長(三輪貞治君) お参考人の方は、御異議ございませんか。

○委員長(三輪貞治君) 御異議ないと認めます。

○委員長(三輪貞治君) お参考人の方は、御異議ございませんか。

○委員長(三輪貞治君) お参考人の方は、御異議ございません

認め、さよう決定いたします。

○委員長(三輪貞治君) 速記をやめて下さる。

〔速記中止〕

○委員長(三輪貞治君) 速記をつけて下さる。

○海野三郎君 私は政務次官並びに政府当局にお伺いしたことは、昨今鋳物の問題鋳物銖が非常に少いのです。需要者の二割ないし三割、多いところで四割しか与えてありませんから、みな手をあげています。その需要先は何であるかと申しますと、非常に需要先が多いのです。この鋳物は急ピッチでもってこのごろ研究が上昇しておりますので、何でもかんでも鋳物を使うようになってきております。それだのに、国内の鋳物は約三割程度より業者に与えられませんので、業者はみな手をあげている。大きい業者も小さい業者も注文があるけれども仕事ができないという状態になつております。しかし日本が必ずこういうと音がくるということはわかつていて、そのものでありますのに、通産省としましては、そういう方面について今現在即刻どういう手打たんとしているのか、また将来の日本としての鋳物銖についての需要供給をどういうふうにやっていかれるというのか、これを一つお伺いしたい。どうかこの御答弁については、いろいろ当局の専門家の御調査がなければな

らないと思いますから、御答弁は次回にお願いをいたしまして、私はこの御質問を申し上げておきたい。今非常に困っているのです。現況が、業界が、もう青菜に塩ですよ。どうぞお願いをいたします。

○政府委員(川野芳潤君) よく調査いたしまして、後日御答弁させていただきます。

午前十一時十七分散会

昭和三十一年五月一日印刷

昭和三十一年五月四日發行

參議院事務局

印刷者 大藏省印刷局